

Une Introduction au Manichéisme

Une introduction au manichéisme

Les Manichéens (en araméen : Maninaye) pratiquent une religion monothéiste révélée au Saint Prophète Mar Mani au deuxième siècle en Babylonie, mettant l'accent sur la libération spirituelle de toute l'humanité. Les Manichéens considèrent l'histoire religieuse comme une série perpétuelle de révélations à divers peuples à travers le monde. Ces révélations prennent la forme de Messagers Divins qui transmettent l'Enseignement Pur, la Connaissance Divine nécessaire pour libérer les âmes de l'illusion de la Matière. Ces Messagers Divins sont toutes des facettes d'un seul auteur envoyées par l'Abba d'Rabbuta (le Père de la Grandeur) ; les Manichéens attendent avec impatience la révélation finale et complète du Troisième Messager. Le Troisième Messager, également appelé "Izgadda", cherche continuellement à éveiller les âmes et à les amener au Royaume de Lumière, un royaume éternel au-delà de l'univers physique.

"Pendant le déclin de l'Enseignement Pur, dans les jours de ténèbres, lorsque la corruption de la religion devient une maladie dans les os des sectes religieuses, un homme de Vérité et de Justice apparaîtra, envoyé du Royaume de Lumière dans le monde de la Matière. C'est Lui qui se préoccupera grandement de l'Assemblée selon les pouvoirs du Grand Esprit en Lui et selon sa capacité d'habiter un corps physique." (Évangile de Mar Mani 3:1) Ces révélations se manifestent soit sous forme de religions, soit de traditions spirituelles qui conviennent aux besoins de la culture, de l'époque et de l'emplacement des gens. "Le Troisième Messager est le Roi de la Frontière, le Dieu Mithra du Chariot du Soleil, la tête du Roi de Lumière, le véritable Seigneur de tous les Conseils, le Roi qui est présent dans ces mondes." (Évangile de Mar Mani 2:24) Le titre de "Troisième Messager" est utilisé pour décrire le Messager Divin en raison de son rôle de supervision de la dissolution de la Deuxième Création de cet univers (dans lequel nous sommes actuellement), et de la formation d'un nouvel univers, la Troisième Création de cet univers.

Chaque Messager Divin envoyé par le Père de la Grandeur apporte l'Enseignement Pur du Dieu Unique véritable au sein de la culture dans laquelle il se manifeste. Le message central est le suivant : Adorez Dieu qui est en dehors du temps et de la création, cultivez la vertu, éliminez le vice et laissez de côté les attachements terrestres."

.....

Histoire

L'Église catholique romaine a attaqué sans relâche la religion manichéenne et ses adeptes pendant des siècles ; une grande partie de leur persécution des adeptes de Mani était basée sur les mensonges flagrants d'Augustin d'Hippone. Les protestants ont suivi le même chemin que leur Église mère à Rome. D'autres religions sont également coupables de persécuter et même de tuer les adeptes de cette foi dans plusieurs pays.

Le manichéisme n'est pas une religion morte. En raison de la persécution, les manichéens ont dû fuir leurs foyers et leurs centres religieux dans les temps anciens, étant souvent contraints de pratiquer leur foi clandestinement ou au sein d'autres groupes religieux pour éviter d'être persécutés par leurs voisins. La foi s'est répandue depuis sa patrie, la Perse, jusqu'en Inde, en Chine, en Turquie, au Tibet et jusqu'en Europe occidentale à l'époque ancienne.

"La communauté sogdienne en Mongolie n'était pas exclusivement bouddhiste. La majorité, en fait, suivait le manichéisme. Cette religion iranienne, fondée à Babylone par Mani (217 - 276 après J.-C.), était une foi éclectique qui adoptait de nombreuses caractéristiques des croyances locales qu'elle rencontrait en se propageant. Elle avait deux formes majeures - une occidentale en Asie Mineure... et une plus tardive à l'est le long de la Route de la Soie, qui a adopté de forts éléments bouddhistes. Le syriaque puis le parthe étaient les langues officielles du premier, tandis que le sogdien jouait un rôle similaire pour le second. (Interaction historique entre les cultures bouddhiste et islamique avant l'Empire mongol, Alexander Berzin, 1996, 2003, 2006)

"Entre 1902 et 1907, le Berlin fur Volkerkunde a envoyé trois expéditions archéologiques successives en Turkestan oriental (Xinjiang), où elles ont étudié les ruines et les grottes anciennes de Turfan. Autour de Turfan, elles ont découvert de nombreux manuscrits anciens et autres reliques. En 1909, l'Académie des sciences de Russie a également envoyé une expédition archéologique au Xinjiang, principalement consacrée à l'étude des grottes de Turfan. Entre 1905 et 1913, l'expédition allemande a publié des rapports d'expédition et des images proposant qu'il y avait un temple manichéen parmi les ruines des anciennes villes de Harahoja et de Gaochang, ainsi qu'un autre temple qui aurait pu être à l'origine manichéen. En 1914, l'expédition russe a publié un rapport mentionnant qu'une grotte manichéenne existait également à Bazaklik. En 1931, un archéologue de l'Académie française a également étudié cette grotte et, en plus de confirmer qu'il s'agissait d'une grotte religieuse manichéenne, a proposé qu'une autre grotte soit également une grotte manichéenne.

"En 1988, Takao Moriyasu de l'université d'Osaka au Japon a étudié la grotte de Bazaklik avec l'aide des autorités du Xinjiang. En 1991, il a publié une monographie qui signalait l'existence d'une autre grotte manichéenne avec des inscriptions en langue ouïghoure.

"La religion manichéenne a été fondée en Iran par Mani au troisième siècle après J.-C., se propageant ensuite vers l'ouest en Asie occidentale, sur la côte méditerranéenne et en Europe. Elle s'est également étendue vers l'est en Asie orientale, au Xinjiang, dans les plaines centrales de la Chine, dans les déserts du nord et sur la côte sud-est de la Chine. À l'est comme à l'ouest, la religion manichéenne était une religion mondiale en plein essor... Ces dernières années, l'auteur a dirigé des équipes d'étudiants chercheurs pour étudier les grottes de Turfan. Dans trois complexes de grottes, ces équipes ont réussi à identifier des dizaines de grottes manichéennes. Certaines de ces grottes sont encore intactes sur le plan structurel, tandis que d'autres ont conservé de nombreuses fresques. Ces grottes sont extrêmement importantes pour améliorer notre compréhension de l'ancienne religion manichéenne." (Nouvelles preuves du manichéisme en Asie : Description de quelques temples manichéens récemment découverts à Turfan, Monumenta Serica, 44 (1996) : 267-315, Chao Huashan)

"Depuis ses débuts jusqu'au quatrième siècle, il a eu le plus de succès en s'étendant profondément en Asie centrale, jusqu'au Turkestan chinois, et en s'établissant dans de nombreux endroits à l'ouest jusqu'à Rome et surtout Carthage. Le manichéisme a conservé un grand nombre de fidèles à l'est, même sous le règne des musulmans... Bien qu'interdit en Perse, le manichéisme s'est rapidement propagé vers l'ouest à travers l'Asie centrale, atteignant finalement la Chine... Le manichéisme n'était connu pendant longtemps que par des sources non manichéennes, à partir d'écrits syriens, musulmans et chrétiens occidentaux contre le manichéisme. À la fin du XIXe siècle, cependant, divers fragments de la littérature manichéenne ont été découverts dans le Turkestan chinois, à Turfan." (Manichéisme, article par Irma Marx)

Aujourd'hui, la foi manichéenne est pratiquée par de petits groupes et des individus en Inde, en Syrie, en Iran, au Tibet, aux États-Unis et dans d'autres régions du globe. La principale population

manichéenne est concentrée en Iran et en Afghanistan, où la religion est pratiquée en secret et sous le voile culturel de l'islam.

La foi manichéenne est basée sur les enseignements divinement révélés au prophète Mani. En Chine, la religion est connue sous le nom de "Mingjiao" (Monijiao) ou "Enseignement Pur", où elle est pratiquée aux côtés du bouddhisme et du taoïsme. Les manichéens croient en un Dieu unique et en le prophète Mar Mani.

.....

Principes et Commandements Divers

Ne niez pas l'existence de Dieu (Alaha) ou Son Unité.

Ne confondez pas Dieu avec la création ; nous croyons que Dieu est en dehors du temps et de la création.

N'adorez pas les idoles.

Ne niez pas que l'âme est une étincelle de la Lumière Divine.

Ne négligez pas la pratique des Douze Vertus.

N'utilisez pas de force inutile contre quiconque.

Ne niez pas que tous les hommes, les femmes, toutes les races, nationalités et orientations sexuelles méritent l'égalité.

Ne négligez pas la pratique de la protection de toute vie, y compris celle des animaux.

Ne niez pas la prophétie divine de Mar Mani et le fait qu'il est l'Apôtre de la Lumière.

Ne mélangez pas la magie et les fausses croyances religieuses avec celles du Prophète Mani.

Ne négligez pas l'observance hebdomadaire de Shabta, qui commence au coucher du soleil le vendredi et se termine au coucher du soleil le samedi.

Ne rejetez pas la position divine de la nation d'Israël (qu'elle a été choisie par Dieu).

N'essayez pas d'interpréter le Saint Évangile ou l'une des enseignements qui nous ont été donnés par Mar Mani sans avoir ses enseignements devant vous.

N'enseignez rien de contraire aux enseignements de l'Évangile et ne modifiez pas leurs paroles pour leur donner un sens différent de celui qui était initialement prévu.

N'enseignez pas que la révélation divine est réservée à une seule race, groupe ethnique ou nation.

Ne surestimez pas une race ou une ethnicité par rapport à une autre.

Ne privilégiez pas un genre par rapport à un autre.

Ne pratiquez pas l'avortement, car cela équivaut à l'infanticide/meurtre.

Ne maltraitez pas sexuellement les enfants ou les adultes vulnérables ; ne cachez pas les informations concernant le péché des abus sexuels. Si vous savez que quelqu'un a été ou est victime d'abus sexuels, il est de votre devoir de signaler un tel péché aux autorités compétentes.

Ne rejetez pas la pratique de l'aumône, car c'est un moyen de salut pour nos âmes.

Ne niez pas votre responsabilité d'assister vos frères et sœurs de foi, y compris les veuves et les orphelins, en leur fournissant de la nourriture, un abri ou des ressources financières, lorsque cette assistance est clairement dans vos moyens.

Ne manipulez pas l'Évangile, aucun des textes sacrés de notre foi ni les images des divers Messagers Divins de manière inappropriée ; même s'il s'agit d'une erreur, il convient de se repentir.

Ne négligez pas la pratique de la prière au moins cinq fois par jour.

Ne négligez pas la pratique de la lecture quotidienne du Saint Livre.

Ne négligez pas l'étude régulière du Saint Livre.

Ne négligez pas la pratique du jeûne tel que prescrit dans notre Foi.

Ne mentez pas ni ne propagez de rumeurs sur autrui.

Ne faites pas trébucher un frère ou une sœur à cause de vos actions ou de vos paroles.

Ne prétendez pas faussement faire partie des Élus lorsque ce n'est pas le cas.

Ne volez pas autrui.

Ne causez pas de dommages graves à la terre.

Ne vous mariez pas ou ne vous mettez pas en relation avec quelqu'un qui remet en question ou nie l'existence de Dieu, ou qui n'a aucun respect véritable pour le Prophète, notre Foi ou les principes de notre Foi.

Ne harcelez pas les autres. Ne vous moquez pas des autres en raison de leur apparence personnelle ou de leurs handicaps physiques, de leur manque de vêtements ou de ressources financières.

.....

Nos Croyances

Voici un aperçu de nos croyances. Pour obtenir une compréhension plus complète de la Foi manichéenne, il est encouragé à chacun d'étudier l'Évangile du Prophète Mani.

Il existe un seul vrai Dieu. Dieu n'est pas la création elle-même, mais Sa présence (la Lumière) peut être trouvée en son sein.

Il y a un Messager, appelé le Troisième Messager de Lumière, envoyé par Dieu ; le Messager n'est pas Dieu.

Mar Mani est un Messager vivant de Lumière envoyé par Dieu et était un Prophète et un Enseignant pour l'humanité.

L'Évangile de Mani est une entité vivante, imprégnée de l'Esprit de Vérité et de Lumière, et il sert ceux qui le respectent et vivent selon ses préceptes, comme un guide sûr vers le bonheur éternel dans le Royaume de Lumière.

L'interprétation personnelle ne peut jamais être élevée au-dessus de l'enseignement clair du Prophète Mar Mani.

Toute matière physique est considérée comme une illusion car elle n'est pas permanente. Tout ce qui est Lumière est considéré comme réel car il est éternel.

L'âme est une étincelle de la Lumière éternelle piégée dans l'illusion de la matière.

Toute souffrance dans le monde trouve sa source dans notre ignorance de notre vraie nature et notre éloignement de notre véritable but dans la vie.

La vraie religion est envoyée dans le monde pour éveiller l'humanité à sa vraie nature et sert de moyen de retour à sa véritable demeure au-delà de l'univers physique.

Toute vraie religion provient de la révélation divine.

L'adoration de Dieu et la prière à Dieu sont l'état naturel de l'âme.

La cultivation de la vertu et le rejet du vice sont des méthodes par lesquelles on affine l'âme.

L'aumône est une méthode par laquelle nous trouvons l'expiation de nos péchés. L'aumône est pratiquée en offrant de la nourriture aux Élus parmi les Manichéens. Ce n'est pas une offrande symbolique, mais plutôt, nous présentons, chaque semaine (ou chaque mois), autant que nous le pouvons, de la vraie nourriture (végétarienne) aux Élus et en retour, comme le pratiquent les Manichéens, nous demandons des prières d'intercession pour le salut de nos âmes. Lorsqu'il n'y a pas d'Élus à une distance raisonnable, l'Auditeur devrait donner de la nourriture ou une contribution à une banque alimentaire ou un refuge pour sans-abri.

Le renoncement aux attachements facilite l'ascension de l'âme et son retour vers le Royaume éternel de Lumière.

Toute utilisation non nécessaire de la force est contraire au développement de l'âme.

Toutes les obsessions et dépendances sont des manifestations de l'attachement.

Tous les hommes, les femmes, toutes les races, nationalités et orientations sexuelles sont considérés de manière égale ; nous ne jugeons personne pour sa condition de naissance.

Toute vie, y compris la vie animale, mérite d'être protégée.

L'amour de Dieu est vécu par l'humanité à travers l'amour, la compassion, la gentillesse et le service désintéressé des fidèles.

La paix de Dieu se reflète dans ce monde à travers les actions des fidèles, et à travers eux, le monde goûte à la paix qui les attend dans le Royaume éternel de Lumière.

.....

Par où commencer?

Ceux qui souhaitent en apprendre davantage sur la Foi manichéenne (آیین مانی) se demandent souvent : "Par où commencer ?"

Un bon début serait de réciter la Prière des Émanations tout en lisant et en étudiant l'Évangile du Prophète Mani. Si vous êtes aux États-Unis, il est presque impossible de rencontrer d'autres personnes, car il y a très peu de Manichéens aux États-Unis. La plupart de nos frères et sœurs se trouvent en Afghanistan et en Iran. En raison de cela, la plupart des frères et sœurs occidentaux pratiquent leur foi chez eux et lisent autant de matériel que possible sur manichaeen.org.

Il est important de souligner qu'il existe plusieurs groupes se faisant appeler "Manichéen" ou "Religion de la Lumière". La Foi manichéenne, telle qu'elle est représentée sur manichaeen.org, n'est affiliée à aucun d'entre eux. Il est important pour nous de le dire en raison de certains enseignements "farfelus" que certains groupes ont publiés et qui sont loin de ce que le Bienheureux Prophète a enseigné. La plupart ignorent même l'existence des textes évangéliques traduits par Greenlees et compilés par lui dans l'Évangile du Prophète Mani.

Si vous avez des questions, vous pouvez nous contacter ou le groupe en ligne serait un excellent endroit pour les poser.

Nous prions pour que vous soyez béni dans votre voyage avec Mar Mani et ses enseignements.

.....

This French booklet, Introduction to Manichaeism, was prepared by the Manichaeen Faith for free distribution. www.manichaeen.org